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野也更加的廣泛。 

10610138 

這次很高興有機會到成大實習，裡面有著各種我們不知道的儀器，在經過尤教

授的介紹後才慢慢知道這些東西，例如說有介紹到關於 GaN 跟 GaAS 的長晶，他們

可以運用在太陽能電磁上，並且也透過這次實習看到了許多在我們實驗室看不到的

東西，像是透過液態氮來維護機器，亦或是使用儀器來讓 GaN 跟 GaAS 晶體長在 ITO

或是矽基板上，這個可以應用在太陽能，也可以應用於雷射光，GaN 主要可以發出

綠光、藍光、紫光、甚至紫外光；而 GaAs 可以發出紅光出來。除了介紹目前研究

的內容外，也有介紹他們製造的設備，使無機物以養晶的方式將 GaN 或 GaAs 附在

基板上面，還有它們合成過程中所消耗的氮氣含有有毒成分，所以也有介紹用來過

濾空氣懸浮有毒粒子的淨化設備，並且還有到測量相關的實驗室，可以經由測量來

得知樣品表面結構是否跟預想一樣，然後測試其光致發光的發光強度得知數據。 

在結束前還有去黃俊元老師在博士後時期的實驗室，也有與成功大學的學生有

一些交流，並且也看到他們的實驗室跟我們的幾乎一樣，少數不同的就是他們的基

板發光區有十個而我們的只有四個，也透過這次機會了解了發光區數量不同的優點

跟缺點，例如十個發光區的好處就是因為有十個發光區，所以比較不會出現因為缺

陷導致整個元件都不會發光，而四個發光區的好處就是，電流比較穩定，所以上下

各兩個的發光區不會因為電流導致亮度不穩定，也藉著這個機會讓我們看十個發光

區點亮之後跟先前在我們自己這看到的做比較後，就發現了這之間的差別。 

10510104 

本次可以藉由校外實習前往成大電機系參觀是非常好的機會，因為我從未參觀

過頂尖大學的學區，能夠藉此前往觀摩令我感到無比榮幸。剛從台南火車站後站出

來就直接是連結大學路，而行進不久就看到其中一個校區，且沿路都是跟成大有關

的建築，這都令我不禁懷疑這真的是大學的規模嗎?而不久後便來到了我們的目的地:

自強校區的微電子工程研究所，一想到馬上就能見識到頂尖實驗室的樣貌便令我感

到很興奮。 

一開始便直接切入主題，教授先向我們報告我們的研究主題與趨勢，讓我們更

加深入理解我們的研究主題正處於甚麼樣的情形。由於我們所研究的發光材料在台

灣、甚至在全世界都算是很早期就開始研究的項目，並且在早期就得到了深耕高教

計畫第一批的金費，因此我們的研究成果可說是相當豐厚，有著非常多的經驗以及

資源可以幫助我們進行研究，且在我們的研究領域有很多論文發布在各大頂尖期刊

上，並被引用的次數非常頻繁，代表我們在這個領域有著極大的優勢。而成大也並

非只憑自己進行研究，他們會透過與其他像是清大、交大甚至是與我們東大的教授

們一起進行研究，已取得跟多元的能力與更全面的方向來彌補成大的不足，像是我

們這次的實習部門教授目前是在交大任職，因為以往博士及博士後都是在成大研究

所以目前也還會在成大繼續作研究；而我們的指導教授過去也曾在成大作研究，至

今仍與成大有著合作關係。同時也推動各種跨領域合作與產業化的發展，使我們的

研究領域能夠應用的範圍更廣泛，並且為社會提供更多的工作機會以及成大的校友

能提供龐大的產值。當我聽到這邊時當我聽到這邊時我不禁開始震驚，原來我所參
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與的研究主題是一個這麼龐大的計畫，不只可以見識到頂尖的科技知識，也能為社

會題共無法忽視的貢獻。 

聽完報告後便是參訪實驗室，一開始就是不得了的設備，要價一百萬美金，其

主要功能是可以讓材料晶體成長。而成大的實驗室在氣體的部分都有一套集中處理

的管線系統，任何需要控制氣體的設備都會連結到這套系統，甚至也能管理實驗室

內的氣壓，使用過的廢氣也會集中在一間專門處理氣體的隔間，會經過很多層反覆

淨化，是一套非常嚴謹的系統，這也是令我印象深刻的地方。而各個階段的工作也

都會特別分成好幾個實驗室個別進行，如長晶、量測、分析等等的儀器都分別統一

在不同的實驗室裡進行分工。 

在參觀的同時教授也會向我們談論一些研究主題的事情，像是我們實驗室能製

作出的氧化鋅奈米粒子對我們的研究主題是非常重要的材料，因此我們實驗室對這

個研究主題有著不小的引響力。而在參觀實驗室時正好有人來測量元件，而測量的

方法跟我們很相近，不同的地方在於調整焦距時可以直接用電腦程式調正，而我們

則是要直接用目測對焦，就觀測上來得方便許多；元件有十個發光區，而我們的則

是四個，但依照操作人員的敘述是說他們的元件通常只有最邊邊能測出比較好的結

果，而我們這種比較平均也能測出比較穩定的結果。 

這次到成大實習我覺得收穫良多，讓我理解了很多我所不知道的事情，在參與

這個研究主題的同時讓我感受到我所學的以及我所做的都具有特別的意義，不僅能

使我學到更多知識，也能為這龐大的研究計畫貢獻心力，使我感受到我並非什麼事

都沒做，而是真的有在做事。在這次實習聽到了一件很重要的事，我們的研究主題

有著很大的優勢，我們不僅要在國內拚第一，甚至要跟全世界比也能是最好的，這

也是我們必須要有的想法。透過這次的實習也讓我理解我所在的世界是多麼渺小，

而外面的世界是那樣的廣大，也讓我有了想到外面闖盪一番的想法，畢竟外面還有

很多我所不知道的事情，使我想去見識更多，希望以後還有更多能到校外實習的機

會讓我能見識更多新知識與各種情勢。 

我由衷感謝老師能撥出經費並引領我們到成大電機系實習，讓我們可以到頂尖

大學接觸更多事物，瞭解更多情勢，除了對校內的實驗有幫助，也對今後的方向更

加明瞭。希望學校能給予更多到校外以及科技部門實習的機會，讓我們能有更多新

見識的機會。 

10510103 

今天我們去位於台南的國立成功大學的電機工程學系參觀他們的實驗室，當我

們到成大的時候就先去他們的會議室聽取演講，演講的老師讓我們先知道成大的電

機工程系的一些簡介，例如他們的一些在執行的計畫、他們每年發表的論文跟他們

獲得的獎之類的等，他們發表的論文中以 LED、GaN、ZnO 這三個的發表論文總共

佔了世界第二，我覺得很厲害，而且他們參加的一些國際的競賽跟榮譽總共有 16

件，成大他們從 2006 年到 2016 年總共發表了 1734 篇的論文，而且被引用的次數

多達 12158 次，而且在 LED、GaN、ZnO 這三個的論文領域的發表量每個都是世

界第二，而液晶則是世界第十八，太陽光電是世界第十六。在成大的電機工程系有
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分成不同的組別再研究，例如:LED 固態照明應用組、太陽光電組、生醫光電組、有

機軟性光電元件組、光電基礎研究組等。最後我們聽完演講後就去參觀他們的實驗

室，參觀實驗室後發現有很多的我沒有看過的實驗器材，而且有些都超級貴的，最

後我們到地下一樓參觀的實驗室幾乎跟我們學校的光電實驗室有很多一樣的地方，

例如工作臺的擺設跟儀器的種類，元恩是因為老師以前帶過那裡。參觀完後真的收

穫良多，因為知道自己在實驗室學到的東西可以應用在哪裡，也知道了某些實驗室

的些知識等。 

 


